

松山地域

統合準備委員会ニュース

令和6年12月発行

—未来を担う子どもたちの教育環境の充実を目指して—

編集発行：学校教育環境整備推進室

問合せ先：大崎市教育委員会 教育総務課

TEL：23-2211

FAX：23-1011

メール：ed-soumu@city.osaki.miyagi.jp



～統合校の校名「大崎市立松山小学校」に決定～

松山地域の小学校統合に関する「第3回統合準備委員会」が、10月22日（火）に松山公民館ホールを会場として開催されました。始めに、報告事項として「総務部会」から統合校の運動着について、「学校教育部会」からは交流学习や統合に向けた教育課程の編成等について事務局より報告があり、協議に入りました。

今回の準備委員会は、校名のアンケート結果をもとに討議がなされ、統合準備委員会として全会一致で「大崎市立松山小学校」に決定しました。加えて、この統合校の名前を受けて、新しい校名に対する「校章と校歌」についての議論がなされました。



【報告事項】

- 総務部会：運動着について、スクールバスについて
現在の松山小学校の運動着を採用（詳細部分については、今後さらに協議）
- 学校教育部会：主な学校行事、総合的な学習の時間、交流学习等

【協議事項】（事務局提案）

- 統合校の校名について <アンケートの結果> （ ）内は小学生

<第3回統合準備委員会の様子>

応募総数	松山小学校区	下伊場野小学校区
165	153(137)	12(10)

<主な結果>（ ）内は応募数

【小学生】松山小学校(112)、下伊場野小学校(4)、下伊松小学校(4)

【一般】松山小学校(12)、松山大成館小学校(2)、大成館小学校(2)

<選んだ主な理由>（ ）内は応募数

【小学生】「松山小学校」の理由：松山の小学校だから(15)、100年以上の歴史があるから(9)

「下伊場野小学校／下伊松小学校」の理由：来たことが分かるから、2つの学校の名前の頭から、どちらの学校の名前も忘れないように

【一般】「松山小学校」の理由：松山地域の小学校なので

「大成館小学校」の理由：松山の昔の教育機関の名前

【いただいた主な質問と意見】

<部会報告について>

- 交流学习についてバスは運行するのでしょうか。⇒運行する計画となっています。
- 令和7年の修学旅行や宿泊学習は合同で実施するのでしょうか。⇒いずれも合同で実施する予定です。

<協議事項について：校名>

- アンケート結果を尊重するというのであれば、圧倒的に多い「松山小学校」ということになりませんが皆様いかがでしょうか。（委員長）→異議なし（出席委員）

【協議結果】松山地域統合校の校名として「大崎市立松山小学校」とする。

<協議事項について：校章・校歌>

- 学校名が松山小学校であれば、校章や校歌を変えてしまうと違和感があるため既存のもので良いと思います。
 - 松山地域の小学校は松山小学校であり下伊場野小学校でもあるという考えを引き継ぎながら松山小学校の校章が良いと思います。
 - 令和8年度の児童数が松山小学校で153名、下伊場野小学校で7名、合わせて160名くらいとなります。校名のアンケート結果を見ても児童一般いずれも約70%の方が松山小学校と回答していますので校章・校歌も松山小学校のもので良いと思います。
 - 校名が松山小学校と決まりましたが、せっかく一緒になるのであれば、時間的な制約もあるかもしれませんが、校歌の歌詞も古くて分かりにくいですし、校章校歌のいずれかは新しくしても良いのではと思いました。
 - 校名、校章、校歌、服装の全てを松山小学校のものにしてしまうと、下伊場野地区の方の中には、吸収合併だと受け取る方も出てくると思います。私より上の方々の今までのことを考えると全てを松山小学校のものにして本当に良いのかと思います。私の考えとしてはアンケートを取り、地域が納得いくようなものが必要かと思います。
※事務局より欠席した委員から事前にいただいた意見をお伝えした。
 - アンケートを実施するのか、松山小学校のものを使用するのか意見が分かれました。うなずける根拠という面ではアンケートの実施はありかと思います。その結果、多くの方が松山小学校のものとなった場合にはそれが根拠となります。アンケートを実施するという点でよろしいでしょうか。
⇒アンケートについては松山小学校の校章を使用するかどうか、校歌については2校の校歌を提示しどちらが良いか選択していただくような形で良いでしょうか。
 - 松山小学校の校章、下伊場野小学校の校章、新たな校章の3択にして、新たな校章にした場合は専門家に任せるなどどうすればいいのかを記入していただくようにしてはどうでしょうか。校歌も同様です。
 - 校名が松山小学校となったため、「下伊」が入っている下伊場野小学校の校章は無いと思います。
 - 最初から外すのはどうかと思います。
 - アンケートを取って平等性を持つことは良いと思いますが、校名は松山小学校に決定しました。委員がお話ししたのは既存の2校いずれかの校章と新たな校章の3択にした方が良いのではということでした。また、委員長がお話ししたのは、下伊場野小学校の校章は「下伊」が入っているから使用できないということだと思います。例として3校のデザインを示すことは出来ると思いますが、やはり下伊場野小学校の校章にするというのは変だと思います。下伊場野小学校の校章・校歌は下伊場野小学校を思っ作ったものですので、松山小学校のものと新たなものの2択にして、例として下伊場野のものを載せるのが良いと思います。
 - 校章・校歌ともに（上記の）案でアンケートを実施することでよろしいでしょうか。（委員長）
 - 異議なし（出席委員）
⇒校名が松山小学校に決定したため校章・校歌についてアンケートを実施しますという前段があり、校章については松山小学校のものを使用するのか、新たなデザインとするのか。また、参考として下伊場野小学校のデザインも掲載します。校歌についても同様の形でアンケートを実施してよろしいでしょうか。（出席委員：異議なし）
 - 時期としてはどれくらいでしょうか。
⇒区長配布の時期にもよりますが、12月中にアンケートを実施できればと思います。
 - アンケートは2回実施するのでしょうか。
⇒まずは、既存か新たなもののアンケートを実施し、その結果を基に準備委員会で協議を行い、新たなものとなった場合にはデザインやフレーズなどのアンケートを実施するような形で考えていました。アンケートも小学生がメインとなりますので、一度に詰め込みすぎると特に低学年のお子さんには難しいかと思いますが少し手間ですが2段階での実施を考えています。
- 【協議結果】アンケートを実施し次回の会議で検討する。